

PRINCIPIOS DE DOCTRINA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: UN ANÁLISIS DE SU VIGENCIA Y RELEVANCIA ACTUAL

DESARROLLO HUMANO SUSTENTABLE

El concepto de **Desarrollo Humano Sustentable** en la **Proyección de Principios de Doctrina** del Partido Acción Nacional de 2002 es una propuesta integral que busca equilibrar el bienestar de las personas con la protección del medio ambiente y el respeto por las generaciones futuras.

DESARROLLO HUMANO SUSTENTABLE

El Desarrollo Humano Sustentable busca mejorar las capacidades y la libertad de las personas para vivir dignamente, asegurando el bienestar de las generaciones futuras. No se trata solo de entregar apoyos materiales, sino de empoderar a las personas como agentes de cambio. Este enfoque prioriza erradicar la pobreza actual mientras se protege el medio ambiente, reconociendo que el crecimiento económico debe respetar los límites naturales de los ecosistemas. Sin cuidar los recursos naturales, no es posible garantizar un progreso duradero ni una mejor calidad de vida.

2002

PARA MILENIALS

¿Qué significa "Desarrollo Humano Sustentable"?

Desarrollo Humano Sustentable es la idea de ayudar a **que todas las personas vivan con dignidad y libertad, pero sin pasarse de la raya con el medio ambiente**. Se trata de crecer como sociedad, cuidando que las generaciones futuras también tengan chance de vivir bien. No es solo dar ayudas, sino enseñar a la gente a pescar (metafóricamente hablando), para que puedan ser protagonistas de su propio cambio. Además, incluye reglas claras: **cuidar la naturaleza, evitar la contaminación y usar los recursos sin agotarlos**. En otras palabras, es avanzar juntos sin dejar huella negativa en el planeta.



¿Por qué es importante este concepto?

Responde a los retos actuales. Problemas como la desigualdad, la pobreza extrema y el cambio climático están profundamente conectados. Si no atendemos estos problemas de forma simultánea, cualquier progreso será inestable o injusto.

Promueve justicia intergeneracional. Este modelo no solo mejora la calidad de vida de las personas ahora, sino que también se asegura de que las futuras generaciones tengan las mismas oportunidades, lo cual es un acto de justicia ética.

Crea comunidades resilientes. Al empoderar a las personas con educación, salud y herramientas para generar ingresos, se fortalecen las bases para una sociedad más justa y capaz de adaptarse a los cambios globales.

¿CÓMO SE PUEDE PONER EN PRÁCTICA HOY EN DÍA?

- ✓ **Empoderar a las personas.** Se pueden crear programas educativos enfocados en habilidades prácticas y competencias digitales, especialmente para comunidades marginadas. También, se puede fomentar el emprendimiento social y económico.
- ✓ **Equilibrar necesidades actuales y futuras.** Se deben priorizar políticas que combatan la pobreza extrema, garantizando acceso a servicios básicos como agua potable, alimentación, vivienda y salud. Así como Impulsar un modelo de **economía circular** que promueva el reciclaje, la reutilización y la producción sostenible.
- ✓ **Proteger el medio ambiente.** Implementar incentivos para empresas que adopten prácticas sostenibles, como el uso de energías renovables o tecnologías limpias. Promover la reforestación y la conservación de áreas naturales protegidas como parte de una estrategia de largo plazo.
- ✓ **Legislar con visión sustentable.** Se deben impulsar leyes que limiten la contaminación y regulen la explotación de recursos naturales. También se puede incluir en el presupuesto público objetivos de desarrollo sostenible, con indicadores claros de impacto ambiental y social.

El desarrollo humano sustentable no es solo un ideal, sino una necesidad urgente en el mundo actual. Para Acción Nacional adoptar y promover este enfoque fortalece su visión humanista y su compromiso con la justicia social y el bien común.

